

Con licencia, ¿para viajar?

Señor Director:

Los fraudes con licencias médicas son otra manifestación de un fenómeno muy negativo: la pérdida de valores como la honradez, no aprovechar oportunidades si eso significa perjudicar a otros o no hacer lo que está prohibido. Si bien se ha focalizado en este caso en médicos y funcionarios, sería un error focalizar que esto ocurre solo en el Estado. También existe en el sector privado. Resulta evidente que las auditorías y control que hace la Contraloría General de la República son indispensables, pero sería tanto mejor tener barreras eficaces para prevenir estos fraudes.

Aplicar modelos que definan los puntos de mayor riesgo, donde existen incentivos, escasa fiscalización y bajas sanciones. Aplicar inteligencia artificial es una opción.

Si observamos pocos obstáculos socioculturales para que la "chispeza" no sea una conducta habitual, intentemos elevar los costos y bajar los beneficios, aunque duela.

HUGO LAVADOS MONTES

Rector U. San Sebastián

